

# Protokoll der gemeinsamen Sitzung der Fachschaften Mathe, Physik und Informatik (MathPhysInfo)

30.04.2025

**Sitzungsmoderation:** Adam Fuge  
**Protokoll:** Stefan Behrens  
**Ort:** Mathematikon, Seminarraum A  
**Beginn:** 18:15 Uhr  
**Ende:** 20:10 Uhr

## TOP 1: Begrüßung

Die Sitzungsmoderation begrüßt die anwesenden Mitglieder der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik und eröffnet so die Fachschaftsvollversammlung der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik.

## TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Vom Fachschaftsrat Mathematik anwesend:  
Finn Baumann, Stefan Behrens, Adam Fuge

### **Beschlussfähig**

In der Fachschaftssitzung sind 6 Studienfachschaftsmitglieder anwesend.

Vom Fachschaftsrat Physik anwesend:  
Florian Bayha, Jonathan Rodemers, Maria Susdorf

### **Beschlussfähig**

In der Fachschaftssitzung sind 4 Studienfachschaftsmitglieder anwesend.

Vom Fachschaftsrat Informatik anwesend:  
Philipp Dietle, Aaron Fath, Nikolai Smolkin

### **Beschlussfähig**

In der Fachschaftssitzung sind 10 Studienfachschaftsmitglieder anwesend.

**GO-Antrag:**

*GO-Antrag auf Abstimmung per einfacher Mehrheit für den Rest der Sitzung.*

In der gemeinsamen Sitzung besteht einstimmigkeit.

### TOP 3: Tagesordnung

**Antragstext**

*Die Tagesordnung wird in vorliegender Form angenommen*

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

### TOP 4: Sitzungsmoderation für die nächste Sitzung

Die Sitzungsmoderation für die Fachschaftssitzung MathPhysInfo der nächsten Woche wird von Nick übernommen.

### TOP 5: Protokolle

**Antragstext**

*Die gemeinsame Sitzung beschließt die Annahme des Protokolls vom 23.04.2025.*

**Dafür:** 10

**Dagegen:** 0

**Enthaltungen:** 4

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

### TOP 6: Vorstellung Studentisches Mitglied im Prüfungsausschuss MML

Julia Renner vertritt die Studierenden in dem Prüfungsausschuss für Mathematics of Machine Learning. Sie ist erreichbar unter [julia.renner@stud.uni-heidelberg.de](mailto:julia.renner@stud.uni-heidelberg.de)

## TOP 7: AIM Termin

An dem bisherigen Termin des 26.06. findet das Fakultätssommerfest der MathInf statt. Daher wird die AIM auf den 12.06. gelegt.

## TOP 8: Satzungsbeschluss

Nemo stellt den Satzungsentwurf vor. Der Entwurf der Physik ist beispielhaft dem Protokoll angehängt. Die Satzungen der 3 Studienfachschaften ist bis auf die unterschiedliche Namen gleich.

### TOP 8.1: Änderungsantrag §9 Abs 3 Buchstabe c

#### Antragstext

*Im Antrag der Mathematik an den StuRa soll § 9 Abs. 3 Buchstabe c ersetzt werden durch "Eine Person darf insgesamt nicht mehr als zwei Stimmen auf sich vereinen."*

**Dafür:** 5

**Dagegen:** 0

**Enthaltungen:** 0

Der Änderungsantrag wird einstimmig angenommen.

#### Antragstext

*Im Antrag der Physik an den StuRa soll § 9 Abs. 3 Buchstabe c ersetzt werden durch "Eine Person darf insgesamt nicht mehr als zwei Stimmen auf sich vereinen."*

**Dafür:** 4

**Dagegen:** 0

**Enthaltungen:** 1

Der Änderungsantrag wird einstimmig angenommen.

#### Antragstext

*Im Antrag der Informatik an den StuRa soll § 9 Abs. 3 Buchstabe c ersetzt werden durch "Eine Person darf insgesamt nicht mehr als zwei Stimmen auf sich vereinen."*

**Dafür:** 10

**Dagegen:** 0

**Enthaltungen:** 0

Der Änderungsantrag wird einstimmig angenommen.

## TOP 8.2: Antrag

### Antragstext

*Die Fachschaft Mathematik beschließt den Antrag an den StuRa auf Satzungsänderung der Studienfachschaft Physik in vorliegender Form.*

**Dafür:** 5

**Dagegen:** 0

**Enthaltungen:** 0

Abstimmungsergebnis der anwesenden Fachschaftsrate Mathematik: Einstimmig angenommen

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Stefan Behrens, [14.05.25 17:43]

## TOP 8.3: Antrag

### Antragstext

*Die Fachschaft Physik beschließt den Antrag an den StuRa auf Satzungsänderung der Studienfachschaft Physik in vorliegender Form.*

**Dafür:** 5

**Dagegen:** 0

**Enthaltungen:** 0

Abstimmungsergebnis der anwesenden Fachschaftsrate Physik: Einstimmig angenommen

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

## TOP 8.4: Antrag

### Antragstext

*Die Fachschaft Informatik beschließt den Antrag an den StuRa auf Satzungsänderung der Studienfachschaft Physik in vorliegender Form.*

**Dafür:** 10

**Dagegen:** 0

**Enthaltungen:** 0

Abstimmungsergebnis der anwesenden Fachschaftsrate Informatik: Einstimmig angenommen

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

## TOP 9: Feststellung Finanzer

### Antragstext

*Der Fachschaftsrat Physik beauftragt Stefan Behrens mit der Verwaltung des Budgets der Fachschaft.*

**Dafür:** 4

**Dagegen:** 0

**Enthaltungen:** 1

Abstimmungsergebnis der anwesenden Fachschaftsrate Physik: Einstimmig angenommen

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

### Antragstext

*Der Fachschaftsrat Mathematik beauftragt Stefan Behrens mit der Verwaltung des Budgets der Fachschaft.*

*Der Fachschaftsrat Mathematik beauftragt Aaron Fath mit der Verwaltung des Budgets der Fachschaft.*

**Dafür:** 5

**Dagegen:** 0

**Enthaltungen:** 0

Abstimmungsergebnis der anwesenden Fachschaftsrate Mathematik: Einstimmig angenommen

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

### Antragstext

*Der Fachschaftsrat Informatik beauftragt Aaron Fath mit der Verwaltung des Budgets der Fachschaft.*

**Dafür:** 9

**Dagegen:** 0

**Enthaltungen:** 0

Abstimmungsergebnis der anwesenden Fachschaftsrate Informatik: Einstimmig angenommen  
Der Antrag wird einstimmig angenommen.

## TOP 10: Interne Verpflegung QSM-Verantwortliche

### Antrag - Mathematik:

*Die Fachschaft Mathematik beschließt bis zu 14,86€ aus dem Haushaltsposten 540.0224 für die Verpflegung der QSM-Beauftragten während und nach ihrem Planungstreffen am 5.5.2025.*

### Antrag - Physik:

*Die Fachschaft Physik beschließt bis zu 30.11€ aus dem Haushaltsposten 540.0233 für die Verpflegung der QSM-Beauftragten während und nach ihrem Planungstreffen am 5.5.2025.*

### Antrag - Informatik:

*Die Fachschaft Informatik beschließt bis zu 15,03€ aus dem Haushaltsposten 540.0217 für die Verpflegung der QSM-Beauftragten während und nach ihrem Planungstreffen am 5.5.2025.*

### Begründung:

Für die Verwaltung der Qualitätssicherungsmittel haben wir uns seit dem Wintersemester über mögliche Zuweisungsoptionen informiert und möchten bald die gesammelten Informationen in konkrete Anträge umwandeln. Hierfür wurden viele Gespräche mit Studierenden und Dozierenden geführt, wodurch wir eine Vielzahl an Ideen für die Verwendung der Mittel haben. Nach Gesprächen mit dem Referat für Qualitätssicherungsmittel werden die Anträge am 5.5. geschrieben, sodass diese noch rechtzeitig zur Einreichungsfrist fertig sind. Es ist zu erwarten, dass das Planungstreffen noch einmal mehrere Stunden dauern wird. Zudem wird dieses Treffen auch genutzt, um neue Verantwortliche einzuarbeiten. Deshalb soll die Arbeit der QSM-Verantwortlichen der Fachschaft auch wertgeschätzt werden, indem die Verpflegung für das Planungstreffen von der Fachschaft übernommen wird. Es soll Pizza bestellt werden, damit die Verantwortlichen nicht noch Zeit mit Kochen verbringen müssen.

### Abstimmungsergebnis - Mathematik

- Dafür: 5
- Dagegen: 0
- Enthaltung: 0

Abstimmungsergebnis der anwesenden Fachschaftsräte Mathematik: Einstimmig angenommen

### Abstimmungsergebnis - Physik

- Dafür: 5
- Dagegen: 0
- Enthaltung: 0

Abstimmungsergebnis der anwesenden Fachschaftsräte Physik: Einstimmig angenommen

### Abstimmungsergebnis - Informatik

- Dafür: 9
- Dagegen: 0
- Enthaltung: 0

Abstimmungsergebnis der anwesenden Fachschaftsräte Informatik: Einstimmig angenommen

Stefan Behrens, [14.05.25 17:43]

## TOP 11: Vorstellung FSR-Kandidierende

Die Kandidaturen für den Fachschaftsrat sind geöffnet. Die Wahl soll am 10.06. stattfinden. Stefan meldet sich als Wahlraumbeauftragter.

### TOP 11.1: Interessierte

**Mathe:** Adam, Finn (nur 1 Semester)

**Physik:** Jace, Sam, Captain Joni, Maria (nur wenn noch gebraucht wird)

**Info:** Aaron, Nick (nur 1 Semester), Philipp, Lara, Federico, Nathanael, Raven

## TOP 12: BK Brückenproffesur

Es wird eine Person aus der Mathematik gesucht, die als Gast in der Berufungskommission zu der Brückenprofessur zwischen der Mathematik und der Physik sitzt. Emma äußert Interesse.

## TOP 13: StuKon 2025 im Juli in Heidelberg

Die StuKon des DMV findet zwischen dem 28. und dem 30. Juli in Heidelberg statt. Die Fachschaft wurde gefragt, ob diese ein Sozialevent dazu veranstalten will. Jedoch liegt dies genau in der Klausurenphase.

## TOP 14: Diskussion 08. Mai

Im Stura hat die Rosa einen Antrag zu dem 08. Mai gestellt. Aufgrund von mangelndem Interesse von Seiten der Fachschaft wird den Vertretenden im StuRa freie Meinungsäußerung gegeben. Dennoch gab es ein kleines Meinungsbild zu dem Thema:

### Meinungsbild

*Zustimmung des Antrages der Rosa*

**Dafür:** 3

**Dagegen:** 4

**Enthaltungen:** 9

## TOP 15: Diskussion Konzept Doppelsimo

Es wird über 2 SiMos geredet. Die Fachschaft einigt sich darauf, dass es nur eine SiMo geben sollte, die sich bei hektischen Diskussionen eine Person aussucht, die die Redeliste führt.

## TOP 16: Aktuelles aus Studium und Lehre

### TOP 16.1: AlDa: Muss/Wird es Tutorien geben?

Das Stellen von Tutorien ist für die Fakultät nicht verpflichtend. Dennoch sollen vorrausichtlich für die AlDa Onlinetutorien kommen.

### TOP 16.2: Nachfolge Paech

Die Professur für Software Engineering soll zum kommenden Wintersemester neu besetzt sein.

### TOP 16.3: Physik rundet falsch

In einer Physikvorlesung wurde 2,5 auf 2 gerundet. Dies ist natürlich falsch.

### TOP 16.4: Datenbanken

Die Datenbanken Vorlesung leidet an Feiertagen. Es wird darauf hingewiesen, dass das gesamte Sommersemester an Feiertagen leidet und man einigt sich darauf, dass Feiertage gut sind.

## TOP 17: Berichte

### TOP 17.1: Fakultätsrat MathInf

Der Fakultätsrat der Fakultät für Mathematik und Informatik hat getagt.

## TOP 18: Smash-Turnier

Es soll ein Smash-Turnier am 08.05. ab 20 Uhr in Seminarraum A und B stattfinden.

## TOP 19: Sonstiges

### TOP 19.1: Allgemeine Verwirrung

In einem Durcheinander erzählt jemand von der Fachschaft von vor Corona.

*Die Sitzungsmoderation schließt die Sitzung um 20:10 Uhr.*